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令和３年  第  １４  回  教  育  委  員  会  会  議  録  

招集年月日    令和３年１２月２日  

 招 集 場 所    日南町役場   第２会議室  

開    会    午前１０時３０分    教育長宣告  

出 席 委 員   青戸教育長  中島教育委員  中村教育委員   西村教育委員  山脇教育委員    

欠 席 委 員   なし  

   議    案  

 

第 42 号  日南町学校運営協議会規則の一部改正について  

第 43 号  令和３年度日南町教育費１２月補正（第６号）予算について  

第 44 号  日南町幼稚園教諭免許状取得支援補助金交付要綱制定について  

 

議 事 日 程  

議      事           の       経      過  

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨 

 

事業報告及び

行事予定  

 

 

日程第１  

議案第４２号  

 

 

日程第２  

議案第４３号  

 

教育長  

教育長  

 

教育長  

 

教育長  

事務局  

教育長  

教育委員  

教育長  

事務局  

教育委員  

第１４回教育委員会を開会します。  

※資料により内容説明（事業報告及び行事予定）  

 

議事録署名委員は中村委員。  

 

日程第１  議案第４２号  日南町学校運営協議会規則の一部改正について  

※資料により内容説明（「日南町学校運営協議会規則」説明資料）  

議案第４２号 日南町学校運営協議会規則の一部改正について承認をいただけるか。  

異議なし。  

日程第２  議案第４３号  令和３年度日南町教育費１２月補正（第６号）予算について  

※資料により内容説明（「令和３年度一般会計補正予算（第６号）」説明資料）  

一人減員になったということか。  
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事務局  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局  

 

教育委員  

教育長  

教育委員  

事務局  

教育長  

教育委員  

 

教育委員  

 

教育委員  

事務局  

 

教育委員  

事務局  

教育長  

 

教育委員  

 

一人減員になったということもあるし、全体を精査したということ。  

４月時点では、前年度の人数の予算なので、こういうことが生じてくる。  

人的に保育士の不足はないか。  

今のところ、パート職員、会計年度任用職員で対応している。  

職員給与の部分をもう少し具体的に説明してほしい。  

前年度の予算の時期では、次年度の職員の人数は分からない。４月以降初めての補正で職員の給与を

精査した。  

社会教育推進員はどうか。未配置だが。  

人がいない。やむをえない状況。  

こども園の看板は、３園で１４０万。安いと思うが大丈夫か。  

一文字ずつ、ステンレス製。見積もりをとったところ、一園が５０万円程度となった。  

看板を置くのも一つの方法だと思う。一文字ずつではなくて、木で作った看板。  

現在の看板はとても貧相。もっと、魅力的になってほしい。保護者の思いはどうだろうか。どんな風

に思っておられるか、保護者の思いを大切にしたい。  

字体も大事。そうなるとデザイン料もかかってくる。にちなん十色（といろ）をイメージできるとい

い。  

教育委員会事務局の給与について具体的に知りたい。  

前年度の予算なので、そこを全体的に精査するということ。４月以降、当分はいけるが、今の時点で

増額をお願いするというもの。３月まで見越して立てている。  

大体、見通しをもって予算を立てているのに、これだけの増額がでるか。  

そういうことだ。保育園も教育課所管になったので、その関係もある。  

では、議案第４３号  令和３年度日南町教育費１２月補正（第６号）予算について承認をいただける

か。  

異議なし。  
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日程第３  

議案第４４号  

 

 

 

 

 

 

 

 

協議・報告  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育長  

教育委員  

事務局  

教育長  

 

教育委員  

教育長  

事務局  

教育長  

事務局  

教育委員  

事務局  

 

 

教育委員  

教育長  

 

 

 

 

 

日程第３  議案第４４号   日南町幼稚園教諭免許状取得支援補助金交付要綱制定について  

※資料により内容説明（「日南町幼稚園教諭免許状取得支援補助金交付要綱」説明資料）  

免許更新の必要がなくなるという詳細な情報はつかんでいるか。  

今のところ、来年度途中にかわるということだ。  

小中の免許についても、廃止されるということが決まっている。いつからかは決まっていない。  

幼稚園免許の更新は、今までは自腹だったのか。  

保育士なので、必要なかった。認定こども園になるので、これからは幼稚園免許が必要になる。  

では、議案第４４号  日南町幼稚園教諭免許状取得支援補助金交付要綱制定について承認をいただけ

るか。  

異議なし。  

〇いじめ・不登校について   （非公開）  

※資料により内容説明（いじめ・不登校の状況）  

〇コミュニティ・スクールについて  

※資料により内容説明（コミュニティ・スクール講演会（チラシ））  

CS サポーターと学校運営協議会の関係はどうか。  

学校運営協議会と CS サポーターは両輪で取り組むもの。学校運営協議会の協議を受けて、CS サポー

ターが活動する。そのつなぎ役として、地域コーディネーターが配置されている。学校運営協議会と

CS サポーターは一体となって活動してほしい。  

３月の基本方針の承認は、３月の早いうちに会をもつようにしてほしい。  

現在作成中の保小中一貫教育ビジョンに沿って、各園・学校で経営方針を作成することとなる。  

なかなか皆さんが共通理解するのは難しいが、コミュニティ・スクールの思いが、まち協に伝われば

いいと思っている。まち協も頑張っている。石見は、子どもたちとお年寄りのグラウンドゴルフ大会

が計画されている。地域の人が子どもたちに関わる良い事例だ。  
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事務局  

 

 

 

 

 

 

 

教育委員  

 

教育長  

 

教育委員  

教育委員  

事務局  

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

◎事務局より  

○幼児・学校教育室より  

・園小中一貫教育ビジョンを作成中であり、１２月中には完成予定。  

・予算の時期だが、中学校で職員室から各教室へのインターホンがないという要望があり、設置した

い。  

・デジタル教材について、小学校は、現在の「すらら」から「 e-Library」へ変更する。中学校は導入

しない。するとしたら無償のものを使う。  

・全国学力・学習状況調査は、今後、タブレットで受けるようなり、中学校の英語のヒヤリングも実

施されるのではないかと思う。  

インターホンだが、特別教室にも設置してほしい。また、体育館のスイッチの切り替えの件だが、危

機管理の面からも、放送が小中同時に入らないのはおかしい。どうにかならないか。  

体育館のスピーカーが１つなので、以前から小中どちらかの放送しか入らない。もう一つスピーカー

を増設すれば、可能かもしれない。  

何か緊急なことを伝えたいとき、聞こえないと意味がない。  

早急に計画を立てて対応してほしい。  

検討したい。改修計画の年次計画に組み入れることもできるかもしれない。特別教室のインターホン

は考えている。  

〇社会教育室より  

・町民大学（ 1/14）で「たったもカード」についての説明を行う。  

・成人式（ 1/9）は従来どおりの開催をめざしている。  

・「まなびや  縁側」の説明を、中学校３年生対象に行った（ 12/1）。生徒は関心をもって聞いてくれ

た。今後、１２月４日にオープンスクールを行う予定である。  

・「竹あかりコンサート」を１２月５日に予定しており、You Tube 配信も行う。  
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その他  

 

 

 

教育委員  

教育長  

 

 

 

教育委員  

事務局  

 

教育委員  

教育長  

 

 

教育長  

〇教育委員会の開催予定について  

第１回  １月１１日（  火 ）   １０時３０分  

 

令和４年度から、小学校での教科担任制はどうなるか。  

実施する方向で話をしていきたい。これから、少人数学級３０人となり、加配が少なくなってくる。

産休代員も配置されていない状況。教員不足である。小学校の場合、新規採用の６～７割は新卒採用

である。大変な状況が続いている。鳥取大学教育学部がなくなったのは大きい。主幹教諭の配置もど

うかと思う。主幹教諭は大きな学校しか勤務できないということがある。  

現在、小中学校で部落差別を学ぶ学習の機会はあるか。  

社会科の学習で行っている。人権についての学習は行っている。人権学習も、いじめや LGBT など幅

広くなっている。  

地区の子どもたちのことが気になっている。  

以前のような集中学習のような学習はできていないが、人権学習は行っている。  

 

 

以上で第１４回教育委員会を閉じます。  

 

 

 

 

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。              

                                              日南町教育委員会  教育委員  


